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MANDATO

 Além de assumir como Titular da 
Comissão de Administração, Serviços 
Públicos e Trabalho,  deputado Ubaldo 
Fernandes compõe a Comissão de 
Finanças e Fiscalização, assume como 

UBALDO É NOMEADO PARA COMISSÕES
 

A viabilização foi do mandato do deputado Ubaldo
Fernandes, e beneficiará a comunidade. - Pág. 06

UM GRANDE BENEFÍCIO:

PERFURAÇÃO DE POÇO NA
COMUNIDADE DE BOM JARDIM

AUDIÊNCIA PÚBLICA DEBATE AÇÕES 
CONTRA O CORONAVÍRUS NO RN

A audiência foi proposta pelo mandato do deputado Ubaldo Fernandes,
e debateu sobre as medidas tomadas pelo Governo do Estado - Pág. 03

ACOMPANHE A ENTREVISTA DO
DEPUTADO UBALDO FERNANDES
Ele fala das ações do seu mandato em 2019 e de suas

expectativas para o Novo Ano Legislativo. - Pág. 05

SEGUE EM DISCUSSÃO NA CCJ DA ASSEMBLEIA
PROJETO DA REFORMA PREVIDENCIÁRIA DO ESTADO

Pág. 06

CARNAVAL, a alegria que contagiou o Rio Grande do Norte
CULTURA: - Pág. 09

suplente na Comissão de Constituição, 
Justiça e Redação, e na Comissão de 
Defesa do Consumidor, Meio Ambiente e 
Interior, faz parte de sua Comissão de 
Titulares. - Pág.. 10
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Assembleia vota a favor do reajuste
do piso salarial do servidor público 

 O deputado esta-
dual Ubaldo Fernandes 
(PL) pediu aos demais 
deputados, durante sessão 
ordinária da terça-feira 
(18) para que votassem a 
favor do projeto de lei de 
autoria do Governo do 
Estado que determina que 
o salário base dos servido-
res público não seja inferi-
or ao salário mínimo.
 “O projeto preci-
sa ser aprovado nesta Casa 
com urgência para que 
seja colocado em prática a 
partir de março, ou seja, 
próximo mês todos os 
servidores já receberem o 
salário que é justo”, desta-
cou o deputado.

 O par lamentar 
relatou que em janeiro e 
fevereiro os servidores 
públicos receberam um 
salário inferior ao míni-
mo. “Houve um aumento 
do salário mínimo no mês 
de janeiro, mas os servido-
res continuaram a receber 
um valor inferior, então eu 
peço que esta Casa aprove 
este projeto no dia de 
hoje”. 
 Na quarta-feira 
(19), o colegiado dos depu-
tados votou a favor do 
reajuste. ''Graças a nossa 
mobilização ao pedir dis-
pensa da Mensagem n ° 
02/2020, do Executivo, 
conseguimos que fosse 

votado hoje, quarta-feira 
(19) em plenário, o reajus-
te do piso salarial do ser-
vidor público estadual, 
ativo e inativo. Os deputa-
dos, compreendendo a 
urgência, aprovaram à 
unanimidade. Não pode-
ríamos deixar que os fun-
cionários públicos fossem 
penalizados e tivessem 
piso salarial menor que o 
salário mínimo nacional. 
O projeto de lei segue 
agora para sanção da 
gove rnado ra  F á t ima 
Bezerra e, após publica-
ção, terá efeitos retroati-
vos a 1° de Janeiro de 
2020.
 A presidente do 

Sindicato dos Trabalhado-
res do Serviço Público da 
Administração Direta do 
Rio Grande do Norte 
(SINPS/RN), Janeayre 
Souto, enalteceu nossa 
atuação junto aos colegas 
deputados, em prol do 

funcionalismo público 
estadual. ''Agradecemos 
de modo todo especial ao 
deputado estadual Ubaldo 
Fernandes, que foi funda-
mental para esse processo. 
Vitória da luta, vitória do 
SINSP’’, disse Janeayre.

Comissão de Finanças da Assembleia solicita
informações sobre aplicação de recursos do Estado
 A Comissão de 
Finanças e Fiscalização 
(CFF) determinou hoje 
(19), na primeira reunião 
o r d i n á r i a ,  q u e  s e j a 
encaminhado expediente à 
secretaria de Estado do 
P l a n e j a m e n t o  e  d a s 
Finanças,  solicitando 
informações  sobre  o 
pagamento de emendas 
parlamentares destinadas 
a o s  m u n i c í p i o s  n o 
exercício de 2019 e o 
calendário de liberação 
para 2020.
 “ A l é m  d e s s a s 
informações  também 
vamos solicitar da Secre-
taria de Planejamento 
informações se os recur-
sos dos fundos do Estado 
estavam depositados em 
suas contas no dia 1º de 
janeiro e se os recursos 
foram utilizados correta-
mente. Estamos propondo 
ainda que a Comissão de 
Finanças e Fiscalização 

realize uma sessão espe-
cial, depois do Carnaval, 
para debater com especia-
listas o Projeto de Emenda 
Constitucional de reforma 
da Previdência estadual”, 
disse o deputado Kelps 
L ima ,  p re s iden te  da 
Comissão.
 A s  p r o p o s t a s 

a p r e s e n t a d a s  p e l o 
presidente da CFF foram 
aprovadas pelos demais 
integrantes da Comissão, 
pois no entender deles o 
assunto  tem que ser 
esmiuçado e debatido 
para que se possa votar a 
matéria em plenário. O 
deputado Getúlio Rêgo 

( D E M )  l a m e n t o u  a 
celeridade que querem dar 
aos projetos encaminha-
dos pelo Governo. Ubaldo 
Fernandes (PL) também 
manifestou seu apoio ao 
d e b a t e  e m  r e u n i ã o 
especial, para que o tema 
da Previdência do Estado 
seja discutido por especia-

listas por ser de grande 
i m p o r t â n c i a  p a r a  a 
sociedade.
 Na pauta, foram 
distribuídas três matérias 
para os  relatores .  O 
Projeto de Lei que institui 
o  P r o g r a m a  B o m 
M o t o r i s t a ,  v a i  s e r 
relatado pelo deputado 
Ubaldo Fernandes. O 
Projeto que dispõe sobre a 
Pol í t ica  Estadual  de 
sementes de Cultivares e 
M u d a s  c r i o u l a s  n o 
Estado, foi distribuído 
para o deputado Tomba 
F a r i a s .  O  d e p u t a d o 
Getúlio Rêgo vai relatar a 
matéria que dispõe sobre 
o Fundo de Reserva dos 
Depósitos Judiciais e a 
Lei Estadual 10.204 que 
dispõe sobre a utilização 
de parcela dos depósitos 
judiciais e administrati-
vos para pagamento de 
precatórios.

PERMANENTES DA ASSEMBLEIA
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É preciso se ter consciência com o descarte do lixo doméstico

O descarte do lixo em via pública e seus
efeitos na saúde e nas galerias de esgotos

 Entre os impactos 
ambientais negativos que 
podem ser originados a 
partir do lixo urbano pro-
duzido e descartado em 
via pública, estão os efei-
tos decorrentes da conta-
minação da água, assorea-
mento, enchentes, prolife-
ração de vetores transmis-
sores de doenças, tais 
como cães, gatos, ratos, 
baratas, moscas, vermes, 
entupimento das galerias 
e esgotos. 
 O descarte errado 
desses materiais pode 
ocasionar obstruções e 
vazamento de esgoto nas 
próprias residências, além 
de mau cheiro e risco de 
aumento da população de 

‘‘O poder público não pode agir sozinho, depende da compreensão da população’’, deputado Ubaldo Fernandes

ratos e insetos que causam 
problemas de saúde. “Por 
receber material que não é 
de sua responsabilidade, a 
Caern arca com gastos 
que não deveriam ser 
seus, para retirá-lo da 
rede’’, diz a Estatal. 
 Sobre o assunto, 
disse o deputado Ubaldo 
Fernandes: ''Temos nos 
preocupado com a conti-
nuação da incompreensão 
de alguns moradores que 
continuam colocando 
seus lixos em via pública, 
o que vem provocando 
reclamações constantes 
sobre o mau cheiro, a polu-
ição do meio ambiente e 
entupimento das galarias 
de esgotos. Para tanto, 

voltamos a fazer apelo 
para que seja tomada uma 

atitude de consciência, 
por que acreditamos que, 

só o poder público não vai 
resolver esses casos''.

 O  d e p u t a d o 
U b a l d o  F e r n a n d e s 
acompanhado do comuni-
tário Herberth Sena, da 
d i r e ç ã o  d a  E s c o l a 
P r o f e s s o r  S e v e r i n o 
Bezerra, de Tangará, e da 
Escola Presidente Café 
F i l h o ,  e m  N a t a l ,  s e 
reuniram com o secretário 
de estado de Educação, 
Getúlio Ferreira, com o 
subsecretário Marcos Lael. 
Na pauta, a finalização das 
reformas dessas escolas. 
 ‘‘Fomos recebidos 
por Getúlio Ferreira e  
Marcos Leal, e tratamos das 
obras  que vem sendo 
r e a l i z a d a s  n a s  d u a s 
unidades de ensino. Sobre a 
conclusão das obras da 
Escola Severino Bezerra, 
em Tangará, o secretário 
explicou que é necessário 
ainda que os bombeiros 

Em visita a Secretaria Estadual de Educação
deputado Ubaldo cobra conclusão de obras

dêem o ‘‘habite-se’’ do 
novo prédio, o que se 
espera para os próximos 
dias, após o Carnaval. Com 
esse certificado, pode-se 
começar a transferência do 
mobiliário para a nova 
escola, até que móveis 
novos sejam liberados 
pelos trâmites do projeto 
Governo Cidadão. Getúlio 
Ferreira prometeu avaliar 
outras necessidades da 
Escola, em relação à equipe 
de apoio. Em relação a 
s i t u a ç ã o  d a  E s c o l a 
Presidente Café Filho, no 
bairro das Rocas, em Natal, 
o secretário disse que a 
expectativa é que o prédio 
reformado seja entregue no 
início de março e também 
passe pela vistoria do 
Corpo de Bombeiros. Tão 
logo seja entregue, será 
feita a transferência de 

mobiliário. Foi apontado 
que a Escola Presidente 
C a f é  F i l h o  t a m b é m 

necessita de mais professo-
res, o que ficou de ser 
melhor  aval iado  por 

Getúlio Ferreira’’, disse o 
deputado, agradecendo aos 
gestores as informações.

A previsão de entrega das unidades, segundo a Secretaria, é no início do mês de março
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Disposição e trabalho 
Por um instante, tirei o ‘paletó’ e com responsabilidade, cai na folia. Foi assim que iniciamos o ano legislativo.

 Quem já ouviu a 
expressão “o ano só come-
ça depois do carnaval” 
sabe bem o que é viver 
esse grande momento 
carnavalesco se preparan-
do para a responsabilidade 
de mais um ano de luta. 
Com o entusiasmo criado 
pela Prefeitura do Natal, 
através da Funcart, que 
polarizou os quatro cantos 
da cidade, não acredito 
que você ficou em casa e 
não tirou o seu ‘paletó’ 
para cair na folia, pois, foi 
realidade que o Carnaval 
em Natal de 2020 foi uma 
das maiores festas popular 
realizada nos últimos 
anos.
 P o r  t o d a  e s s a 
mistura de influências 
(indígena, europeia e afri-
cana), por todas as nossas 
tradições folclóricas que 
são belas e riquíssimas, 
por toda a variedade de 
festejos, por todo o brilho 
do luxo e do lixo transfor-
mados em carros alegóri-
cos e fantasias, pelo nosso 
ritmo, pela criatividade do 
nosso povo e pela multi-
dão que se aglomera para 
brincar o carnaval, por 

tudo isso é que somos um 
povo alegre e festeiro. 
Que maravilha são os 
blocos de carnaval, a 
diversão toma conta da 
cidade, a alegria dos 
foliões chega a ser conta-
giante, a forma livre de 
brincar é que encanta e 
que nos convida também 
adentrar na brincadeira. 

As ruas se transformam 
em verdadeiros palcos de 
diversão, o folião é dono 
da rua, é ele quem faz a 
festa, é ele a chave princi-
pal para a existência do 
carnaval. Alguns brincan-
tes tentam manter a tradi-
ção, mas a grande maioria 
opta pelos blocos onde o 
abadá é a fantasia, onde a 

música eletrônica é a 
banda de fanfarra e dessa 
forma tudo vai se transfor-
mando.
 Mas, como diz a 
letra de uma música de 
Vinícius de Morais / Antô-
nio Carlos Jobim:  ‘‘Pra 
tudo se acabar na quarta-
feira’’, e assim sendo, 
vamos voltar ao batente.

 Nesta edição do 
nosso informativo, em 
primeiro lugar, quero 
agradecer a Deus por 
mais uma oportunidade 
de começar um ano com o 
pensamento positivo de 
que, juntos, faremos um 
ano melhor. Nos alegra 
muito editar mais uma 
edição do nosso Informa-
tivo Mandato Popular, 
trazendo como manchete 
mais uma responsabilida-
de em ser nomeado para 
algumas Comissões Per-
manentes da Assembleia 
Legislativa; iremos traba-
lhar de forma eficaz, na 
busca de valorizar e 
melhorar nosso turismo, e 
incentivar o empreende-
dorismo, dessa maneira, 
temos certeza de contri-
buir para a geração de 
empregos.
 Enfim, estamos 
aptos para continuar 
lutando pelo incentivo a 
Arte e a Cultura, o Espor-
te e o Lazer, jamais esque-
cendo o homem do cam-
po, que nos proporciona o 
alimento.

 Boa leitura !

No bairro das Rocas, ‘‘Tô Dentro’’, fez a alegria da galera
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 A A s s e m b l e i a 
Legislativa promoveu, na 
tarde desta terça-feira (18), 
audiência pública com o 
tema “coronavírus e RN: 
estamos preparados?”. O 
o b j e t i v o  d o  d e b a t e 
proposto pelo deputado 
Ubaldo Fernandes (PL) foi 
esclarecer sobre o plano 
estadual de prevenção e 
combate à doença, além de 
divulgar outras informa-
ções pertinentes para a 
sociedade. “Precisamos 
nos preocupar com a 
prevenção ,  j á  que  o 
c o r o n a v í r u s  v e m  s e 
espalhando rapidamente 
pelo mundo. Queremos 
saber quais medidas estão 
sendo tomadas para a 
prevenção da doença em 
nosso Estado. Sabemos 
que o Rio Grande do Norte 
é vocacionado para o 
turismo e, se não tivermos 
o  devido controle,  a 
epidemia pode afetar a 
saúde da população e a 
economia”,  destacou 
Ubaldo.
 Para o nortea-
mento do assunto em pau-
ta, o deputado lembrou 
que, segundo os dados 
atualizados pelos setores 
competentes, já existem 
25 países atingidos, fora a 

China, país originário da 
doença que já provocou 
1.772 mortes registradas; 
Japão, Filipinas e França 
somam três; além disso, 
foram notificados 71.429 
casos em todo o mundo 
(70.635 somente no país 
de origem). 
 P r e s e n t e  n a 
audiência, a subcoordena-
dora de Vigilância Epide-
miológica da Secretaria de 
Saúde Pública do RN (Se-
sap), Alessandra de Mene-
zes,  afirmou que, ‘‘a 
Secretaria de Estado de 
Saúde Pública (SESAP) 
foi a primeira do país a 
publicar o protocolo de 
manejamento clínico do 
coronavirus e também 
uma das primeiras do Bra-
sil a apresentar seu Plano 
de Contingenciamento 
para o novo vírus’’. 
 “Respeito as colo-
cações da nobre colega 
Alessandra de Menezes, 
mas, a meu ver, dizer que a 
gente tá preparado para 
um caso de coronavírus é 
arriscado, e eu não farei 
isso. Mas eu posso dizer 
que nunca vi uma mobili-
zação tão grande como 
esta. O RN foi um dos pri-
meiros estados a ter um 
fluxograma bem defendi-

do e foi o primeiro a 
publicar um protocolo de 
manejo clínico da doença. 
Inclusive, o Ministério da 
Saúde fez o seu, 15 dias 
depois, baseado no nosso. 
A nosso ver, o Brasil tem 
vantagens em relação aos 
outros países, já que a 
exposição aos raios ultra-
violeta e as altas tempera-
turas destrói o vírus’’, 
esclareceu Dr. André de 
Araújo Prudente, Diretor 
Geral do Hospital Giselda 
Trigueiro.

 Falaram ainda no 
momento, os dirigentes 
das secretarias de Saúde 
Municipal e Estadual, do 
H o s p i t a l  G i s e l d a 
Trigueiro e do Hospital 
Maria Alice Fernandes, 
do Laboratório Central, 
da Anvisa, da CODERN, 
da Capitania dos Portos e 
da Coordenadoria das 
Promotorias de Defesa da 
Saúde Pública de Natal, 
que prestaram importan-
tes esclarecimentos.
 A o  fi n a l  d a 

audiência, o deputado 
U b a l d o  F e r n a n d e s 
elogiou o empenho dos 
órgãos envolvidos no 
Plano de Contingência do 
RN, reforçando a impor-
tância da integração para o 
sucesso do trabalho, e 
comunicou  que  se rá 
enviado ao Governo do 
Estado um documento 
solicitando um maior 
apoio e integração da 
Secretaria Estadual de 
Saúde com o Porto de 
Areia Branca’’.

As autoridades esclareceram o modelo de prevenção que está implantado
nos portos, no aeroporto, estado e no município

Por: Rubens de Lima

Alessandra Menezes,
representante da SESAP

Dr. André de Araújo Prudente, 
Diretor Geral do Hospital Giselda Trigueiro

Iara Maria de Albuquerque,
promora de Justiça

A propositura foi do deputado Ubaldo Fernandes, que na oportunidade
 reuniu diversos representantes da área da saúde do estado e do município

Maria da Conceição Medeiros,
representante da CODERN

Prevenção do coronavírus foi tema de
audiência pública na Assembleia Legislativa
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 Dois Projetos de 
Le i  e l a b o r ad o s  p e lo 
d e p u t a d o  U b a l d o 
F e r n a n d e s  ( P L )  s e 
tornaram Lei Estadual 
após sanção do Governo 
do Estado, na última terça-
feira (11). A primeira 
norma dispõe sobre a 
implantação de estudos 
s o b r e  a  h i s t ó r i a ,  o s 
costumes e as tradições de 
c a d a  m u n i c í p i o  n a s 
escolas de ensino médio 
do Rio Grande do Norte. 
Já a segunda (Lei n° 
10.688), cria o Programa 
de Prevenção ao Abuso 
Sexual e Violência no 
Tr a n s p o r t e  C o l e t i v o 
Público e Privado no Rio 
Grande do Norte.
 A r e s p e i t o  d a 
l e g i s l a ç ã o  s o b r e  o s 
conteúdos culturais nas 
unidades de ensino do RN, 
o  d e p u t a d o  U b a l d o 
Fernandes explicou que 
“ e s s e s  a s s u n t o s  s ã o 
fundamenta i s  pa ra  a 

Projetos voltado à Segurança
Pública e Educação são sancionados

propagação da cultura 
r e g i o n a l  d e  c a d a 
localidade” e que “a 
adoção dessas matérias, 
em caráter  extracur-
ricular, será enrique-
cedora para as próximas 
gerações".
 Ainda de acordo 
com o parlamentar, o 
objetivo com o programa 
de prevenção estabelecido 
pela Lei nº 10.688 é incen-
tivar a denúncia dessas 
situações de violência 
s e x u a l  e ,  t a m b é m , 
prevenir as situações de 
violência cotidianas, 
c o m o  o s  a s s a l t o s . 
“Entendemos que com 
mais acesso à informação 
e facilitando o contato 
com os órgãos de apoio e 
repressão, poderemos 
diminuir esses casos de 
v i o l ê n c i a " ,  a p o s t o u 
Ubaldo.
 P e l a  l e i ,  a s 
empresas concessionárias 
do serviço de transporte 

co le t ivo  (públ ico  ou 
privado) do Estado ficam 
obrigadas a afixar, no 
interior dos veículos, 
cartazes que incentivem a 
denúncia e informem os 
procedimentos a serem 
seguidos pelas vítimas a 

fi m  d e  f a c i l i t a r  a 
i d e n t i fi c a ç ã o  d o s 
agressores.
 Os avisos devem 
conter os números da 
Polícia Militar (190), 
Polícia Civil (197) e da 
Central de Atendimento à 

Mulher (180).
 Com o Projeto de 
L e i  a p r o v a d o ,  a s 
empresas terão um prazo 
de 180 dias, contados da 
publicação no Diário 
O fi c i a l ,  p a r a  s e 
adaptarem ao programa.

 Preocupado com os constantes alagamentos e 
falta de um saneamento básico na área da Redinha Nova, 
o deputado Ubaldo Fernandes (PL) tem se empenhado 
para resolver o problema de aflige os seu moradores e, 
agora, recebe uma boa notícia.
 ‘‘Tivemos uma nova reunião para discutir os 
projetos apresentados para o saneamento básico da 
Redinha Nova. Recebi o prefeito de Extremoz, Joaz 
Oliveira; Marcelo Delgado, representando o IDEMA; 
Fábio Siqueira e Marcos Freire, representando a 
CAERN; outros representantes de secrerarias de 
Extremoz e lideranças da comunidade da Redinha Nova. 
Ficou acertado que, nos próximos dias, o IDEMA 
analisará os projetos apresentados pela CAERN e dará 
seu aval. Continuamos acompanhando essa discussão, 
que visa resolver os problemas de saneamento e esgota-
mento que é uma das principais queixas dos moradores 
daquela região’’, disse o deputado.

Projeto da CAERN para saneamento
básico da Redinha Nova é apresentado
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 Com o propósito 
da facilitação do primeiro 
emprego e do aprendizado 
nas operacionalidades dos 
cursos oferecidos, a Asso-
ciação Beneficente e 
Cultural do Bairro das 
Rocas, encerrou mais um 
curso prestado para a 
comunidade. Desta vez 
foi o Curso de Papel Artís-
tico, onde se fomaram 15 
alunos.
 ‘‘Com muita ale-
gria, fiz a entrega dos 
certificados de conclusão 
do curso de Papel Artísti-
co (Papietagem), ofereci-
do pelo nosso mandato e 
pela Associação Benefi-
cente e Cultural do Bairro 
das Rocas. O curso foi 
ministrado pelo professor 
Nilson Venâncio. Portan-
to, prabenizo os 15 for-
mandos, que agora estão 
melhor capacitados para 
exercer atividades no 
mercado informal’’, come-
morou o deputado Ubaldo 
Fernandes.

A ARTE
DA PAPIETAGEM

 A papietagem é 
uma técnica artesanal de 
dar forma a uma escultura 
ou preenchimento de 
molde a partir de papéis 
recortados ou picados e 
cola. A técnica também 
conhecida em francês 
como “papier collé” 
(papel colado) era muito 
utilizada para a confecção 
de adereços para peças 
teatrais. Por ser muito 
versátil, é possível aplicar 
a arte sobre as mais 
diversas superfícies, tais 
como madeira, pedras, 
moldes de gesso, silicone, 
papel machê etc.
 A técnica de cola-
gem de papel anda de 
mãos dadas com o palpá-
vel manche, isso porque 
são complementares: em 
alguns trabalhos de papel 

 Associação Beneficente e Cultural do 
Bairro das Rocas encerra mais um curso

machê, o acabamento é 
feito com papietagem.  
As técnicas mescladas já 
eram utilizadas na França 
desde o século XVI para a 
confecção de bonecos. 
Mais tarde, a papietagem 
ganhou apelo comercial 
na Europa quando aplica-
da em peças de mobiliário 
e objetos de arte, inspira-
das em peças orientais.
 Para  conhecer 
melhor e aplicar a técnica, 
não é necessário ter expe-
riencias anteriores ou 
grande habilidade para 
fazer, já que a papietagem 
exige apenas a aplicação 
de papéis diversos (tal 
como jornal, papel de 
revistas, papéis coloridos) 
e cola branca diluída em 
água na proporção de um 

para um. Rasgue peque-
nos pedaços de papel com 
as mãos e umedeça-os na 
cola branca diluída. Apli-

que sobre a superfície 
desejada com ajuda de um 
pincel e aguarde secar de 
doze a vinte e quatro 

horas. Após a secagem, a 
peça produzida pode até 
receber tinta ou verniz por 
cima. 

FACHADA DA ASSOCIAÇÃO
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Carnaval em Natal superou as expectativas

Deputado Ubaldo Fernandes, Prefeito Álvaro Dias e Herberth Sena, estiveram presentes na abertura e no encerramento do Carnaval 2020

A Balanço do Morro mais uma vez brilhou na avenida e sagrou-se campeã de 2020

 Além da alegria 
que contagiou todo o Esta-
do, a Prefeitura do Natal 
inovou o carnaval incenti-
vando os artistas local. 
Foram sete pólos de folia 
distribuídos pelas quatro 
zonas da cidade, 94 atra-
ções de palco, 584 músi-
cos e intérpretes, 49 blo-
cos e troças, além de artis-
tas consagrados no cená-
rio nacional, 
 As apresentações 
foram: Bloco Bode Expia-
tório, As Guerreiras, Pia-
binha, Nazi vai à Ribeira, 
B 10, Big Ryder, Cheiro 
do Alecrim, Carnapetin-
ga, Poetas, Carecas, Bru-
xas e Lobisomens, Troça 
do PV, Troça do Carcará, 
Redinha dos Meus Amo-
res, Tô Dentro, Cabeça de 
Galo, Vai quem quer, As 
Kengas, Banda do Siri, 
Pinto Pelado, As Rapari-
gas, Galo da Praia, As 
Poderosas, Suvaco do 
Careca, Os Cão da Redi-
nha, Baiacú na Vara, entre 
outros que fizeram a ale-
gria dos foliões.
 A festa organiza-
da pela Prefeitura este ano 
ganhou mais força e 
amplitude. O edital foi 
aberto com antecedência e 
o prazo estipulado foi até 
o dia 7 de fevereiro para 
apoiar financeiramente 
escolas de samba e tribos 
de índios, mesma data que 
foram conhecidos o Rei e 
a Rainha do Carnaval 
2020. Durante o período, 
a Prefeitura de Natal reali-
zou a maratona da folia, 
que incluiu shows de 
palco todos os dias nos 
polos Ponta Negra, Petró-
polis, Redinha (Largo do 
Buiú e Cruzeiro), Centro 
Histórico, Rocas, Nazaré, 
além do desfile das esco-
las ce samba na Ribeira e 
pranchão na Praia do 
Meio nos dias. 
 Para o deputado 
Ubaldo Fernandes, que 

prestigiou a folia em 
diversos pontos da cidade, 
o Carnaval de Natal este 
ano superou todas as 
expectativas, inclusive 
nas praias litorânea. ‘‘Pa-
rabenizo a Escola de 
Samba Balanço do Morro 
pelo brilhantismo na ave-
nida, que lhe garantiu 
mais um título do carnaval 
potiguar. A meu ver, o 
incentivo a cultura no 
apoio aos artistas local, foi 
ponto preponderante para 
o engrandecimento do 
espetáculo, que transcor-
reu com determinação e 
ordem tanto na cidade, 
quanto nas praias litorâne-
as, um verdadeiro show 
com mais de 90% da pro-
gramação contando com a 
participação de artistas da 
Terra. Portanto, estão de 
parabéns o prefeito Álvaro 
Dias, e o secretário de Cul-
tura, Dácio Galvão, pela 
organização do evento”, 
parabenizou o deputado.

      A Grande Campeã

 Com seis anos 
de carnaval, o Escola de 
Samba Águia Dourada, 
do bairro do Alecrim, 
zona Leste da Capital, 
foi a grande campeã  do 
Carnaval 2020. A Escola 
levou para a Avenida a 
homenagem ao folclorista 

‘‘O incentivo a cultura no apoio aos artistas local, a meu ver, foi o que engrandeceu o espetáculo’’, deputado Ubaldo Fernandes

O Bloco ‘‘Tô Dentro’’, do bairro das Rocas, foi o exemplo da explosão da alegria

potiguar Luiz da Câmara 
Cascudo ‘‘Da literatura de 
cordel ao imaginário popu-

lar: Câmara Cascudo’’, 
com o objetivo de resgatar 
o folclore popular em 

Natal e no Rio Grande do 
Norte. Parabéns a Águia  
e as demais co-irmãs.
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 O presidente da 
frente parlamentar em 
defesa dos direitos da 
pessoa idosa da Assem-
bleia Legislativa do Esta-
do do Rio Grande do 
Norte deputado Ubaldo 
Fernandes esteve presente 
no CEMURE - Centro 
Municipal de Referência 
Em Educação na solenida-
de de entrega da comenda 
padre Sabino Gentille que 
é promovida pelo Conse-
lho Municipal do Idoso do 
Natal presidido pelo advo-
gado André Arruda. Os 
convidados foram recebi-
dos pela Banda de Música 
da Polícia Militar do Rio 
Grande do Norte tendo 
ainda apresentação cultu-
ral do CALMI - Centro de 
Atividades e Lazer da 
Melhor Idade.
 A Medalha de 
Mérito “Pe. Sabino Gen-
tille” foi criada pelo 
Decreto Municipal nº. 
8.246, de 23 de agosto de 
2007, e destina-se a insti-
tuir prêmio às pessoas ou 
instituições que, pela sua 
obra ou atividade, tenham 
contribuído ou se destaca-
do em ações dentro da 
temática do envelheci-
mento, devendo ser con-
cedida anualmente por 
iniciativa do Conselho 
Municipal do Idoso de 
Natal e apoiada pela Pre-
fei tura Municipal  de 
Natal.
 A medalha conce-
dida aos agraciados é 
acompanhada de diploma, 
assinado pelo Presidente 
do Conselho Municipal do 
Idoso de Natal e pelo 
Chefe do Executivo Muni-
cipal. Foram homenagea-
dos as seguintes institui-
ções e pessoas pelo traba-
lho desenvolvido no ano 
de 2019, a Associação de 
São Vicente de Paulo, a 
Ordem dos advogados do 
Brasil, a Universidade 
Federal do Rio Grande do 

Conselho Municipal do Idoso faz
entrega de comenda Padre Sabino Gentille

Norte, o Centro Universi-
tário do Rio Grande do 
Norte, o Professor Kênio 
Costa de Lima, a Dra. 
Maria do Socorro Medei-
ros, Naim Bezerra de 
Melo Rodrigues, e a Pro-
fessora Juliana Maria 
Gazzola.
 O deputado Ubal-
do Fernandes, usando a 
palavra, falou da impor-
tância da homenagem e 
do legado deixado pelo 
padre Sabino. “Padre 
Sabino para Mãe Luiza e 
para toda a Cidade do 
Natal, foi um homem 
simples, porém determi-
nado, e manteve uma 
grande compaixão com as 
pessoas pobres e humil-
des. Tenho orgulho de ter 
conhecido este ser huma-
no que tanto fez pelo povo 
de Natal e que deixou um 
grande legado e a saudade 
neste povo guerreiro que é 
o natalense’’.
 O deputado ainda 
destacou a importância e 
o trabalho desenvolvido 
pelo Conselho Municipal 
do Idoso do Natal, para-
benizando o presidente 
André Arruda, pelo traba-
lho ao qual vem desenvol-
vendo a frente deste con-

selho e se colocando a 
disposição para ajudar o 
CMI no fortalecimento 
das políticas públicas 
voltadas as pessoas ido-
sas.
 O Conselheiro 
Presidente do Conselho 
Municipal do Idoso do 
Natal, André Arruda, agra-
deceu aos homenageados 
por todo o trabalho desen-
volvido em benefício da 
pessoa idosa no ano de 
2019 e aos conselheiros 
pela disponibilidade em 
lutar em prol da pessoa 
idosa. ‘‘Durante alguns 
anos o Conselho não pôde 
realizar esta solenidade, 
pois não contávamos  
como apoio da Prefeitura 
do Natal, mesmo existin-
do um decreto ao qual as 
homenagens deverão 
acontecer ser anualmente. 
Porém, agora com nova 
gestão na Secretaria Muni-
cipal de Trabalho e Assis-
tência Social, conduzida 
pela secretária Andrea 
Dias, ao qual apoiou o 
cumprimento do decreto, 
juntos resgatamos a entre-
ga desta Comenda Pe. 

Sabino Gentille, a maior 
comenda do município 
para aqueles que desen-
volvem trabalhos volta-
dos a pessoas idosas. Des-
taco  ainda, que há muito 
o que se fazer, chamando 
a atenção da necessidade 
de implantação de Cen-
tros Dia, como também de 
ILPIs – Instituições de 
L o n g a  P e r m a n ê n c i a 
(abrigos) públicas que 
possam atender com dig-
nidade as pessoas idosas 
do município de Natal”, 
agradeceu e cobrou o 
presidente do Conselho. 
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Conversando com o Deputado Ubaldo Fernandes
Ele fala das ações do seu mandato e de suas expectativas para o novo ano Legislativo.

Por: Rubens de Lima

‘‘Estamos pronto para enfrentar um novo ano’’, deputado Ubaldo Fernandes

‘‘A nossa expectativa são as melhores’’, deputado Ubaldo

Sendo um parlamentar que 
tem suas origens nas bases 
comunitárias, sabemos o 
quanto o senhor tem se preo-
cupado com os problemas 
de cada recando do nosso 
Estado, como também da 
cidade do Natal. Como estão 
s e n d o  c o n d u z i d a s  a s 
demandas pelo seu manda-
to?

Ouvindo a população com 
muita atenção. Tivemos um 
longo período muito difícil 
para os agricultores em 
relação a falta de chuva, 
onde se via nossos açudes e 
reservatórios com níveis 
d’água baixíssimos, e até 
outros secos por completo. 
Então, a nossa preocupação 
foi levar junto ao Governo 
do Estado esses aponta-
mentos, no qual, foi conse-
guido carros pipas para 
diminuir o sofrimento 
dessa população. Porém, 
esse ano, pelas previsões 
dos meteorologistas, tere-
mos um ano com bastante 
chuva, o que beneficiará e o 
muito o homem do campo. 
Outra ação importante diz 
respeito aos desgastes das 
estradas de alguns municí-
pios. Para atender essas 
demandas, nosso mandato 
conseguiu junto ao Gover-
no do Estado a operação 
tapa buraco para recuperar 
as BRs e as estradas vicina-
is que ligam os municípios 
de Espírito Santo, Serrinha, 
Serra Caiada, Lajes, Japi e 
Coronel Ezequiel, além de 
outros benefícios. É impor-
tante frisar que nossas 
ações estão voltadas para 
os 169 municípios que com-
põem o nosso Estado. 

O senhor fala das ações pelo 
estado, e em Natal, cidade 
que lhe projetou para a políti-
ca?

Sou um parlamentar vindo 
do meio comunitário, como 
sempre falei, e disso tenho 
orgulho. Mesmo hoje me 
encontrando como Deputa-
do Estadual, tenho meu 
olhar voltado para as neces-
sidades dos bairros da 
nossa cidade. Junto aos 
órgãos competentes e a 

Prefeitura do Natal, temos 
buscado solucionar alguns 
problemas apontados pela 
população, seja recapea-
mento asfáltico, recupera-
ção e limpeza de praças, e 
reestruturação de quadras 
esportivas, apoiando a cul-
tura e aos artistas da terra, o 
esporte amador, e muito 
mais.

Como o senhor analisa a 
abertura da 62ª Legislatura 
da Assembleia?

A abertura dos trabalhos da 
2ª Sessão Legislativa da 62ª 
Legislatura da Assembleia 
Legislativa do Rio Grande 
do Norte, vejo com bastante 
positividade. Recebemos o 
Chefe do Gabinete Civil, 
Raimundo Alves Jr., e o 
secretário para Gestão de 
Projetos e Metas de Gover-
no e Relações Instituciona-
is, Fernando Mineiro, que 
entregaram ao presidente da 
Assembleia, deputado Eze-
quiel Ferreira, a Mensagem 
Anual do Executivo, em 
nome da governadora Fáti-
ma Bezerra. Realmente foi 
uma novidade a governado-
ra não se apresentar nesse 
momento tão importante, 
mesmo assim, cabe a ela os 
motivos. Apesar da mensa-
gem da governadora deixar 
claro sua preocupação com 
os investimentos e com o 
crescimento do nosso Esta-
do, estou confiante que o 

Governo irá vencer os obs-
táculos e, juntos, trabalha-
remos para fazer nosso Rio 
Grande do Norte mais forte 
e o povo mais feliz.

O que o senhor acha da 
Reforma da Previdência do 
Estado que tramita nas 
Comissões da Assembleia?

A Reforma da Previdência 
é uma discussão a nível 
nacional e o RN é o segun-
do estado da Federação que 
ainda não a concluiu. Para 
você ter uma ideia, o déficit 
do Estado hoje é de 130 
milhões só com a Previdên-
cia, e se não concluirmos a 

reforma até 31 de julho, o 
Estado ficará ingovernável, 
pois não poderá fazer 
empréstimo, tampouco 
receberá assinatura de con-
vênio. Portanto, iremos 
fazer um esforço concen-
trado para que possamos 
aprovar a Reforma o mais 
rápido possível. 

Como se realiza a composi-
ção das Comissões Perma-
nentes da Assembleia?

Todo deputado deve perten-
cer a uma Comissão, exceto 
o presidente da Mesa Dire-
tora da Casa. Cada bancada, 
se o número de seus inte-

grantes o permitir, terá em 
cada Comissão tantos 
suplentes quanto titulares. 
Caso não seja possível a 
uma  bancada  ind ica r 
suplente, será nomeado um 
deputado de outra bancada, 
de preferência do mesmo 
bloco parlamentar do titu-
lar. Portanto, fico feliz em 
poder  contr ibuir  com 
desenvolvimento do meu 
Estado fazendo parte de 
algumas Comissões, já que 
meu Partido PL permite.

Quais as suas expectativas 
para o ano Legislativo de 
2020?

Tenho a expectativa como 
todo norte-rio-grandense. 
Teremos sim, um ano de 
muita luta e de muito deba-
te, até porque a Assembleia 
Legislativa do Rio Grande 
do Norte tem se destacado 
como uma das Casas mais 
produtivas do território naci-
onal, e acredito que essa 
produção foi fruto das 
mudanças acontecidas nas 
eleições de 2018, onde assu-
miram, juntamente comigo, 
oito novos deputados, e isso 
fez com que a Casa mudas-
se de perfil, tornando-se 
mais democrática e mais 
atuante. Portanto, acredito 
sim que em 2020, o perfil de 
muita luta será o mesmo, até 
porque é um ano eleitoral.
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 O presidente da 
Assembleia Legislativa, 
d e p u t a d o  E z e q u i e l 
Ferreira (PSDB) abriu a 
sessão ordinária desta 
q u i n t a - f e i r a  ( 1 3 ) 
anunciando a chegada do 
Proposta de Emenda à 
Constituição que trata da 
Reforma da Previdência 
Estadual ao Parlamento 
Estadual. “Comunico a 
todos que já está nesta 
Casa Legislativa o Projeto 
d e  E m e n d a  C o n s t i -
tucional (PEC), que trata 
da Reforma da Previ-
dência Estadual, entregue 
hoje pelo Governo do 
Estado”, anunciou.
 Ezequiel Ferreira 
também informou que a 
PEC, foi disponibilizada, 
de imediato, no sistema 
digital da Assembleia, 
possibilitando o acesso 
dos deputados ao docu-
mento. “Desde já, infor-
mo aos meus pares que já 
está disponibilizado em 
sistema para que todos 
tenham acesso ao docu-
mento e possam analisá-
lo”, continuou Ezequiel.
 Depois de lida em 
plenário, a mensagem foi 
encaminhada à Comissão 
de Constituição e Justiça 
(CCJ) que deverá avaliar 
a admissibilidade da PEC. 
Depois disso, o presidente 
Ezequiel Ferreira indicará 
a Comissão Especial e 
temporária para tratar da 
reforma. Essa comissão 
fará a análise do projeto e 
encaminha para votação 
em plenário, que deverá 
votar a PEC em dois 
turnos.
 Da proposta:
 A  p r o p o s t a 
anterior do Executivo era 
de alíquotas de até 18,5%. 
Depois dos ajustes por 

Após reunião, Governo do RN reduz contribuição
máxima para 16% em reforma da previdência

parte da área econômica 
governamental, o novo 
documento foi entregue 
na quinta-feira (13) para a 
Assembleia Legislativa. 
O Governo reduziu a 
contribuição máxima para 
16% sobre o salário dos 
servidores que ganham 
mais na nova proposta da 
reforma da previdência 
estadual. A diminuição foi 
incluída no documento 
após uma nova rodada de 
negociação entre a equipe 
econômica  do  Poder 
Executivo e servidores na 
quarta-feira  (12).  As 
e n t i d a d e s  s i n d i c a i s 
c h e g a r a m  a  p r o p o r, 
in ic ia lmente ,  que  as 
contribuições fossem de 
até 14%.
 A nova proposta 
prevê que as contribuições 
continuem progressivas, 
iniciando a partir  de 
alíquotas de 12%. Além 
disso, o governo manteve 
a proposta inicial de que 
os aposentados também 
p a s s e m  a  p a g a r  a 

c o n t r i b u i ç ã o ,  c o m 
isenção apenas para os 
que recebem abaixo de 
R$ 2,5 mil. Atualmente, 
sem a reforma, todos os 
aposentados pelo Estado 
que ganham abaixo do 
teto do INSS (R$ R$ 

6.101,06, em 2020) são 
isentos.
 O presidente do 
Instituto de Previdência 
do Estado do Rio Grande 
do Norte (Ipern), Nereu 
Linhares, explicou que 
essa nova proposta vai ter 

um impacto financeiro de, 
em média, R$ 40 milhões 
a menos no déficit mensal. 
Dessa forma, segundo ele, 
o déficit no orçamento que 
é de cerca de R$ 140 
milhões por mês cairá para 
R$ 100 mi. A tendência, 
explica Nereu, é que com 
o tempo isso diminua no 
novo modelo.
 Após o acordo ser 
enviado para a Assembleia 
Legislativa, na parte da 
tarde do mesmo dia do 
recebimento, ouve uma 
audiência pública sobre o 
tema.
 ‘‘A reforma da 
p r e v i d ê n c i a  é  u m a 
discussão a nível nacional,  
Temos um prazo até 31 de 
junho para concluir a 
reforma, se não, o Estado 
será penalizado, impedido 
de fazer empréstimos e 
muito mais. Portanto, 
estou confiante, e  iremos 
fazem o melhor para o Rio 
Grande do Norte’’, confia 
Ubaldo.

 Iremos discutir e aprovar o melhor para para o nosso Estado do RN.

A CCJ debaterá o projeto e colocará para a provação

O prazo final para sua aprovação se expira no mês junho
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 U m a  d a s 
preocupações do deputado 
Ubaldo Fernandes (PL) 
está na falta d’água para o 
homem do campo, e nesse 
sentido, ele não mede 
esforços para conseguir a 
viabilização de instalação 
de poço tubular. Entre 
outros municípios que 
precisam desse serviço, 
está Bom Jardim, na 
comunidade de Santa 
Cruz. 
 ‘‘No último dia 
(09), ao lado de Ivan 
R o c h a ,  c a n d i d a t o  a 
vereador, acompanhamos 
a perfuração de um poço 

Bom Jardim comunidade de Santa
Cruz é beneficiada com poço tubular
A ação foi do mandato do deputado Ubaldo Fernandes e beneficiou dezenas de famílias

tubular na propriedade de 
João da Ladeira, em Bom 
Jardim, comunidade de 

Santa  Cruz /RN,  que 
beneficiará  inúmeras 
famílias que sofrem com a 

fa l t a  do  l íqu ido  tão 
precioso. Foi mais um 
compromisso assumido e 

realizado pelo nosso 
mandato no combate a 
seca’’, disse o deputado.

 O Deputado Esta-
dual Ubaldo Fernandes, 
compareceu ao ato de 
posse do ex-prefeito Ari-
osvaldo Targino de Araújo 
(o Vavá), como presidente 
do MDB em João Câmara. 
Na oportunidade, Vavá 
deu posse ao seu neto e 
pré-candidato a prefeito 
do município, Rafael Tar-
gino, duas importantes 
lideranças que prometem 
fazer a diferença nas pró-
ximas eleições.
 O momento foi 
marcado pela filiação do 
pré-candidato a prefeito, 
Rafael Targino, e contou 
com a presença do presi-
dente do partido, Walter 
A l v e s ,  e  d o  v i c e -
presidente da legenda, 
Garibaldi Filho.
 A s o l e n i d a d e 
aconteceu no auditório da 
Casa de Cultura, sendo 
que a convenção foi reali-
zada na parte externa do 
prédio devido a quantida-
de de pessoas que compa-

MDB realiza convenção 
na Cidade de João Câmara

receram ao evento. “Isso é 
a prova de que o nome de 
Rafael renova a esperança 
de um futuro melhor para 
João Câmara”, disse Gari-
baldi Filho.
 Usando a palavra, 
disse o deputado Ubaldo 
Fernandes: ‘‘O Rio Gran-
de do Norte precisa cres-
cer, para tanto, precisa-

mos confiar em nomes 
que representem bem do 
nosso estado. Felizes esta-
mos em está ao lado da 
história viva da política, 
Gar iba ld i ,  s audando  
Vavá e demais lideranças 
aqui presente.’’
 Rafael Targino é 
advogado e neto do ex-
prefeito de João Câmara, 

Vavá. “Temos aqui, a 
união do passado com o 
futuro. A experiência de 
Vavá e a juventude de 
Rafael que, no MDB, terá 
uma missão importante 
em João Câmara”, contou 
Walter Alves.
 A c o n v e n ç ã o 
contou ainda com a pre-
sença da prefeita de Jan-
daíra, Marina Marinho 
(MDB); deputado estadu-
al Ubaldo Fernandes 
(PL); lideranças de outros 
partidos do município e 
região do Mato Grande.


